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 PROCES VERBAL N° 2 – SAISON 2021/2022 
 

Réunion du : 30/08/2021 

Président de séance : CORNEC Sébastien 

Présents : AUGEREAU Jean-Baptiste, BARLIER Cyril, BELLARD Jean-Michel, 

BOURNEL Jean-Luc, CHERRUAULT Jean-Paul, COIFFARD Albert, 

DA COSTA Alcides, FOUCHER Philippe, GALLOU David, 

GASTINEAU Jack, GERNIGON Romain, HAMARD Jacques, 

LANDEAU Geneviève, MANCEAU Fabienne, MERLET Xavier, 

PERROT Michel, SALMON Éric et SARRAZIN Fabrice 

Excusés : LEROY Pierre et MANCEAU Fabienne 

  
Sans remarque, le PV n° 1 (CODIR du 02/07/2021) est approuvé.  

 

Informé du décès de Mme TESSIER, Maman de Yannick (Président CDSR 49), le CODIR présente 

ses sincères condoléances à sa famille et à ses proches. 

 

1. Informations du Président  

 

Avant l’ouverture du CODIR, le Président avait invité les salariés des Sections Sportives Scolaires 

et le nouveau Chargé de Communication, pour une présentation au CODIR :  

 

➢ Henri PIGEAU (resp. SS Rabelais 6ème et 5ème), en distanciel 

➢ Samir NDENDE (resp. SS St Augustin), en distanciel 

➢ Valentin PINEAU (alternant rattaché à la communication), en présentiel 

➢ Maxime GRELLIER (spécifique gardiens/gardiennes Chevrollier) excusé, 

➢ Benjamin FRESNAIS (resp. SS Féminines Chevrollier) excusé. 

 

1.1.  Ressources humaines 

 

Les entretiens annuels individuels de l’ETD 49 se tiendront le lundi 18 octobre (entretiens menés 

par Sébastien CORNEC et Lionnel DUCLOZ, DTR). 

 

1.2.  Réunion de rentrée des clubs R3 et D1  

 

La réunion de rentrée des clubs de R3 et D1 aura lieu le jeudi 16 septembre à 18 h 30 (dans les 

locaux de l’IFEPSA). Michel PERROT et Éric SALMON représenteront le District. 

Le District a par ailleurs été chargé par la LFPL de relayer cette invitation aux clubs de D1. 

 

1.3.  Sport Adapté 

 

Le Président salue l’initiative du club d’Angers Intrépide pour l’établissement d’une convention 

avec l’association Foot2Coeur (sport adapté) qui permettra aux 2 associations d’engager une 

équipe commune en U13 D3.  

 

1.4.  Rapport Moral 

 

Remerciements à Geneviève LANDEAU pour la rédaction du rapport moral qui sera publié sur le 

site et transmis aux clubs en amont de l’AG. 

 

1.5.  Communiqué de presse de l’AFSVFP (Association française pour un sport sans 

violence et pour le fair-play) 

 

District de Maine et Loire de Football 

 

COMITE DE DIRECTION 
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Le CODIR prend note du communiqué de presse transmis par L’AFSVFP au sujet de la rencontre 

entre l'OGC Nice et l’Olympique de Marseille.  

 

1.6.  Etat des licenciés 

 

Le CODIR prend connaissance de l’état des licenciés à la date du 24/08 et note une baisse de 

6%. 

 

 
 

2. Rentrée du District 

 

Michel PERROT fait un point sur l’organisation prévue pour la rentrée des bénévoles le 10 

septembre. Il rappelle le déroulé qui se fera en deux parties :  

 

➢ La première partie se passera à l’Ifepsa (présentation du District, historique, chiffres, 

mot du président, rôle du bénévole…) 

➢ La deuxième partie sera basée sur la convivialité et les échanges entre le CODIR, les 

salariés et les membres de commissions / délégué des clubs de District. 

 

Le pass sanitaire sera obligatoire. 

 

 

3. Situation sanitaire 

 
3.1. Retour sur la présence du CODIR au 1er tour de Coupe de France  

 

Sébastien CORNEC, Éric SALMON, Jean Michel BELLARD, Michel, PERROT, Albert COIFFARD et 

Xavier MERLET ont assisté à une rencontre de Coupe de France. Leur visite, en tant que 

représentant du District, a permis d‘échanger avec les clubs notamment sur l’organisation des 

matches et le contrôle du pass sanitaire. 

Sur l’ensemble des terrains tout s’est bien passé.  

 

Michel PERROT évoque l’organisation mise en place lors du tournoi des restos du cœur à 

TIERCÉ.  

 

3.2. Retour sur la visio « Protocole et Pass sanitaire » du 20/08 

 

Sébastien CORNEC revient sur la visio. Celle-ci a été bien perçue, les informations étaient 

claires. La présence de certains maires et députés a été appréciée. 

   

Un replay de la vidéo a été envoyé aux clubs et au CODIR, ainsi que des documents. 

 

24/08/2020 30/06/2021 24/08/2021 Evolution

Seniors (dont vétérans) 6 760 8 952 6 146 -10%

Jeunes (U19, U17, U15) 4 755 6 041 4 384 -8%

Foot Animation (U6 à U13) 6 390 9 935 6 638 4%

Féminines (Toutes catégories) 1 546 2 319 1 551 0%

Dirigeants(es) et Volontaires 3 028 4 380 2 727 -11%

Arbitres 231 264 150 -54%

Animateurs/Educateurs 328 546 254 -29%

Autres licenciés * 639 1 222 549 -16%

TOTAL 23 677 33 659 22 399 -6%

*

Foot Entreprise Senior

Futsal

Foot Loisir

Sous contrat (aspirant, stagiaire, professionnel)

Ayant droit

2020-2021

COMPARATIF DE L'ENREGISTREMENT DES LICENCES 

CATEGORIE
2021-2022
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3.3. Échanges 

 

Sébastien CORNEC revient sur le compte-rendu transmis à l’ensemble du CODIR, faisant état 

des échanges avec quelques Districts de France sur la gestion de la crise sanitaire. Merci à 

l’équipe administrative d’avoir effectué les nombreux appels. 

       

 

4. Assemblée Générale 

 

4.1. Bilan, Compte de résultat et Prévisionnel 

 

Éric SALMON présente les comptes qui seront adressés aux clubs et diffusés à l’AG. Quelques 

ajustements dans la présentation seront faits. 

 

Il informe que le commissaire aux comptes sera présent à l’AG pour la validation des comptes. 

 

4.2. Organisation et Logistique 

 

Geneviève LANDEAU confirme la tenue de cette AG en présentiel. Elle énumère les sujets 

qui seront traités. Une réunion de travail est fixée le 6 septembre 2021 au District pour 

fixer l’organisation. (Convocation, envoi des documents, pointage etc…) 

 

4.3. Vœux déposés par les clubs 

 

Seul un vœu a été reçu (de la part du club de Ste Christine Bourgneuf FC). 

La demande du club ne peut pas être traitée comme un vœu. 

Toutefois, il est proposé de transmettre un courriel aux clubs, en réponse à la demande de 

Ste Christine Bourgneuf FC. 

 

 

5. Vie du District 

 

1.1.  Compétitions jeunes 

 

Le CODIR valide le calendrier des compétitions jeunes 2021/2022. 

Il prend par ailleurs connaissance de la liste des clubs n’ayant pas retourné le bordereau de 

confirmation d’équipes de jeunes / fiche de vœu.  

Conformément aux règlements, une amende de 35 € sera infligée aux clubs concernés. 

 

1.2. Demandes d’ententes 

 

• Le CODIR valide les demandes d’entente suivantes : 

 

➢ Loisirs : Longué AC (club gestionnaire) / Est Anjou FC 

➢ Loisirs : Longuenée en Anjou FC (club gestionnaire) / Ecouflant AS 

 

• Le CODIR prend connaissance de la demande de dérogation pour une entente du GF 

Gesté-Tillières afin que les joueuses de St Germain Val Moine puissent jouer à leur niveau 

dans l'une ou l'autre des 2 équipes U15F sans restriction. 

 

Le CODIR décide de ne pas accepter la demande. Un courrier sera adressé.   

 

1.3. Radiations de clubs 

 

Le CODIR valide la proposition de radiation émise par la Ligue (suite à 3 années consécutives 

d’inactivité) concernant les clubs suivants : 

 

➢ Contigné FC (581448) 

➢ Angers L2M Futsal (590210)  

 

1.4. GT « Présence terrains » 

 



4/5 

PROCES VERBAL N° 2 - SAISON 2021-2022 

Jean-Michel BELLARD présente le résultat des travaux effectués en groupe de travail et la 

procédure mise en place pour la gestion des représentations des membres du CODIR dans 

les clubs cette saison. 

Les premières visites ont eu lieu ce week-end à l’occasion de la Coupe de France et les 

premiers comptes-rendus sont parvenus. 

 

1.5. Accompagnateurs Label FFF 

 

Afin d’accompagner les clubs dans leur démarche de labellisation, les membres du CODIR sont 

invités à se manifester pour former des binômes accompagnateurs, en lien avec la CD Technique. 

Ont accepté d’intégrer l’équipe :  

 

➢ Jacques HAMARD 

➢ David GALLOU 

➢ Xavier MERLET 

➢ Jean-Paul CHERRUAULT 

➢ Albert COIFFARD 

➢ Fabrice SARRAZIN 

➢ Jean-Baptiste AUGEREAU 

➢ Romain GERNIGON 

➢ Philippe FOUCHER 

 

Sébastien CORNEC remercie chaleureusement les 9 élus volontaires. 

D’autres missions seront proposées au cours du mandat à l’ensemble du CODIR. 

 

1.6. Règlements des compétitions départementales 

 

Le CODIR valide les règlements 2021/2022 des compétitions départementales. 

 

1.7. Statut des éducateurs 

 

Sébastien CORNEC informe le CODIR des dispositions relatives au statut des éducateurs. Il 

propose une mesure exceptionnelle post covid pour la saison 2021/2022. Un mail sera envoyé 

sur les messageries officielles des clubs concernés. 

 

 

2.  Echanges 

 

2.1.  Etats généraux des clubs : Jacques HAMARD a participé à une réunion organisée par la 

mairie d’ANGERS. La ville apportera une aide financière conséquente aux 14 clubs 

angevins. Cette aide sera dédiée à la formation, à l’emploi...  

 

2.2.  Réunions de secteurs U11 / U13 et U15 F (Jean Michel BELLARD) 

 

➢ Secteur 1 à Bouchemaine le mardi 7 septembre 2021 

➢ Secteur 2 à Villevêque 

➢ Secteur 3 à Saumur (OFC) 

➢ Secteur 4 à Thouarcé FC  le jeudi 9 septembre 2021 

➢ Secteur 5 à Liré Drain 

➢ Secteur 6 à La Tessoualle   

 

 

2.3.  Réunions de secteurs U7 et U9 (Philippe FOUCHER) 

 

Le vendredi 17 septembre 2021 : les lieux restent à définir. 

 

2.4.  Journée de rentrée des 25 septembre et 4 octobre 2021 

 

Philippe FOUCHER évoque la complexité d’organisation liée au pass sanitaire. 

 

2.5.  Journées départementales 11 juin JD U7 et 12 juin JD U9 

 

Philippe FOUCHER revient sur le projet de manifestation. 
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La commission doit préparer un projet.  

Le CODIR valide le principe, mais demande un complément d’informations (budget, 

organisation…). 

 

2.6.  Arbitrage des jeunes par les jeunes 

 

Xavier MERLET présente le déploiement du dispositif de l’arbitrage des jeunes par les jeunes. 

Celui-ci sera présenté à l’AG. 

Il évoque l’achat de chasubles spécifiques pour identifier ces jeunes assistants.  

Les logos du District, de l’AEF et de L’UNAF seront apposés sur ces chasubles.  

Après un vote à main levée le CODIR valide cet achat (17 pour, 1 abstention).  

Ils seront distribués à l’AG. 

 

 

 

 

 
Prochaines réunions :  

 Bureau : 21 septembre 2021 
 Comité de Direction : 11 octobre 2021 
 
 

 Le Président  La Secrétaire 

M. CORNEC Sébastien Mme LANDEAU Geneviève 

 
 


